

SAN CERNIN RECORRE MEDIO SIGLO EDUCANDO EN VALORES

Este colegio itinerante nació en el chalé de unas monjas francesas junto al club de Tenis y ocupó el centro Nuestra Señora del Huerto. Bilingüismo y humanismo cristiano lo siguen definiendo

SONSOLES ECHAVARREN Pamplona

TODOS los colegios configuran un imaginario de los niños que fuimos y de aquellos años de infancia, amigos y olor a tiza. Pero algunos lo hacen de una manera especial. Por su singularidad o el esfuerzo que costó impulsarlos y hacerlos flotar como un barco en plena tempestad. Es el caso del colegio San Cernin, que, como un buque contra viento y marea, se erige en la avenida Barañáin del barrio pamplonés de San Juan. Con 1.600 escolares a bordo y una tripulación de 160 docentes. Ahora se cumplen cincuenta años (mañana el centro celebrará un acto institucional conmemorativo de su aniversario) de una travesía de educación, familias, idiomas y valores que zarpó a finales de los sesenta de un chalé de las religiosas francesas Madres de la Asunción, cerca del Club de Tenis de Pamplona, y que fue recalando en varios puertos (el convento de las Oblatas, el colegio Nuestra Señora del Huerto y locales de parroquias antes de levantar el actual edificio en 1990). Pero siempre con la enseñanza del francés, la educación mixta y los valores del humanismo cristiano como chalecos salvavidas. La que sigue es una historia a la que ponen voz tres de sus protagonistas: Ernesto Calvo Miranda, de la primera junta rectora; María Paz Benito Osés, antigua alumna y presidenta de la Cooperativa de Padres y Madres; y Nicolás Muracciole Boldt, actual director pedagógico del centro.

Escuchar a Ernesto Calvo transporta en el tiempo. A unos años en los que él y su mujer, Rosa Ramírez García, eran unos padres jóvenes con niños pequeños, preocupados por su educación a la que hubo que hacer frente desde el principio: el chalé 'Villa Stella Maris' se quedó pequeño y hubo que buscar una ubicación para aquellos 300 alumnos. Fue así como, impulsada por Esteban Melón, ya fallecido, surgió la Cooperativa de Familias del Centro de Cultura Francesa, que itineró por varios edificios. "Resultaron años

apasionantes. En contra de lo que era habitual para la época, en todos los temas de gestión, participábamos los maridos y mujeres de todos los matrimonios. Por igual", confiesa y recuerda las primeras comisiones que se crearon (autobús, comedor...) en las que participaban las familias.

Una gran familia

Mientras continúa su relato, le escucha con atención el actual director pedagógico del centro, Nicolás Muracciole Boldt, un filósofo nacido en Buenos Aires hace 48 años, de ascendencia francesa y española y que reside en Pamplona desde 2001. "Me encanta escuchar lo que cuenta. Así entiendo mejor la trayectoria de este colegio singular". Y añade la situación que se vive en las aulas, las pistas deportivas o las clases de música actualmente.

"Se aprecia la colaboración de las familias. Ahora ofrecemos una educación plurilingüe (francés, inglés, alemán como optativa) y una formación integral". Las medidas de atención a la diversidad, subraya, las clases de desdoblés y el apoyo escolar gratuito (algo que data desde los orígenes) siguen siendo otras señas de identidad. "La esencia se mantiene -aclara María Paz Benito- pero las metodologías, como los tiempos, han cambiado. Ahora se trabaja mucho más la inteligencia emocional y la expresión oral, herramientas muy necesarias para la vida". Benito no dudó en matricular en su antiguo colegio a sus dos hijos: Alex (18 años y que ya ha comenzado la universidad) y Mikel (16 y que cursa 4º de ESO).

El centro cuenta con dos direcciones: pedagógica (Nicolás Muracciole) y general empresarial (Benito Rosso). Y subrayan que San Cernin es "más que un colegio". Cuenta con una Fundación (gestiona los intercambios y actividades culturales y educativas), un club deportivo, una escuela de música, una escuela para familias... que permanecerán en el imaginario de los alumnos.



El colegio San Cernin, en la avenida de Barañáin, se inauguró en el curso 1990-1991.

MIGUEL OSÉS



PASADO Y PRESENTE De izquierda a derecha, Ernesto Calvo Miranda (primera junta rectora en la década de los setenta), María Paz Benito Osés (antigua alumna y actual presidenta de la cooperativa) y Nicolás Muracciole Boldt (director pedagógico del centro), esta semana en uno de los pasillos del colegio San Cernin de Pamplona. MIGUEL OSÉS



La profesora Ainhoa Zulet responde a las preguntas de sus alumnos de 1º de ESO, el miércoles.

MIGUEL OSÉS